
■版面設計：陳文傑

20202020年年88月月2020日日（（星期四星期四））

2020年8月20日（星期四）

2020年8月20日（星期四）

AA4 委員訪談

面對香港疫情目前嚴峻的態勢，吳
華江表示，「抗疫優先，政治先

放一邊」，他支持全國人大常委會關於
推遲立法會選舉的決定，「這項決定是
及時和關鍵的，是對廣大市民生命健康
安全負責的決定，得到了大多數香港市
民的支持。接下來，特區政府也應全力
以赴做好抗疫工作」。針對香港接下來
如何採取有效的防疫措施，他提出，防
疫是一盤棋，香港作為中國的特別行政
區，抗疫必須與中央建立密切的溝通合
作機制，「香港國安法就是一個很好的
例子，它的落地實行帶給廣大市民安全
感，未來或許可以實施類似的防疫聯動
機制，從而最大限度的實現人力、物資
的共用」。同時，加強執法措施，避免
懶散輕視的態度，是他認為接下來抗
疫是否成功的重要因素：「相對於內
地的疫情管控，香港仍有些懶散。前
段時間近一個多月的確診個案清零讓
大家都看到了勝利的曙光，但是，因
為大家對疫情輕視、懶散的態度，迫
不及待的摘下口罩、走上街頭等等，
令疫情又再度爆發。因此，在加強管

理和執法的同時，市民的
積極配合也尤為重要。

抗疫舉足輕重排第一
疫境下百業待興，各行各

業的發展都面臨着諸多困
難，面對香港失業率再創超
過15年新高的發展困境，身
為企業家的吳華江頗有感
觸，他表示，企業在做好抗
疫防範的同時，也要積極突
圍內地市場，放眼大灣區整
體發展，努力改變自身謀求
更好的發展。同時，政府除
了一定程度的資金支持外，
還要盡快的、有限度的實現
通關，以此來刺激經濟發
展，這才是當下能夠解決問題的關鍵所
在。封關已近半年，許多跨境學童、家庭
都受到了很大程度的影響，更何況香港市
民在深圳的也有數十萬人，在這種情況
下，大家的心情都很壓抑，由此更延伸出
了香港青年當下的就業問題。
「有危就有機」，吳華江認為，對香港

青年來說，當前既是機遇也是挑戰，「粵
港澳大灣區」的建設為青年提供了不可多
得的發展平台。「現在內地的經濟已呈現
出良好的復甦發展態勢，深化粵港澳合
作，兩地的青年若能相互結合，優勢互
補，如加強5G、科技、互聯網等多方位
的建設，令雙方加強交流，定能碰撞出不

一樣的火花」。同時，他亦希望廣大青年
能夠放下偏見，積極參與內地的發展建
設，香港青年才有更多向上流動的管道，
社會矛盾也可以因此得到緩解。

青年薪火相傳共發展
香港回歸23年以來，青少年的成長和社
會、家庭、學校的教育密切相關，吳華江
一直致力把對香港青年的愛國主義教育與
幫助他們融入粵港澳大灣區建設結合起
來。他強調，在配合政府宣揚愛國教育、
民族觀念的同時，政協委員助力內地青年
與香港青年團體合作交流，需花費大量的
精力做好青年的思想教育工作，是接下來
做好人心回歸的最重要課題。從以往持續
的青年工作中，很多青年給予的回饋來
看，還是有效果的。帶領青年們多走走多
看看可以激發他們的創新思維，增強民族
認同感，進一步完善薪火相傳、探索中華
文化傳承的歷史使命。

■廣東省政協常委、香港廣東汕尾
巿同鄉總會會長吳華江

香港日前疫情仍處於

嚴峻階段，廣東省政協常

委、香港廣東汕尾巿同鄉

總會會長吳華江帶領會

員持續捐款捐物，為行動

不便的長者送去口罩和

日用品，亦籌集專項援助

會員基金港幣100萬元。

他表示，努力參與社會事

務，堅決支持特區政府依

法施政，支持港區國安

法，維護「一國兩制」行穩

致遠，發揮港澳政協委員

雙重作用，保護家園、關

注青年發展是他始終不

變的使命與追求。
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■吳華江帶領會員積極捐款捐物，並為行動不便的長者送上口罩和日用品。
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目前，香港疫情處於新一輪爆發階段，政府宣布，最
快於月底推行全民免費自願檢測，對此，馬忠禮認

為勢在必行。他表示，可以先讓部分市民嘗試，反應良
好後再行推廣，以消減反對聲浪。同時他認為中央派出
醫療隊援港是莫大善舉，而一些反對派將內地援助抹黑
成收集港人 DNA，又將方艙醫院比作「集中營」，可謂
無稽之談。對於此種言論，必須堅決反對。

感恩中央派員援港
馬忠禮強調，現在的香港，醫療人員不夠、檢測設備

不夠，而環顧全球各國，大多也正自顧不暇，唯有內
地，有經驗、有設備、有能力、有意願，派員赴港援
助，是香港的幸運。他建議政府要建立統一防疫資訊平
台，以闢謠不實消息，宣揚正確資訊，以收撥亂反正之
效。他指自己平時聽收音機，發現澳洲、加拿大都有建
立類似平台，從而方便向市民明確：什麼能做、什麼不
能做。
馬忠禮表示，在防疫路上，最重要的還是戴口罩。他

以自己在英國念書的兒子為例，當疫情之初，自己寄口
罩給兒子，最終艱難送達。然而當地人卻沒有戴口罩的
習慣，中國人戴口罩，反而受排擠。他笑稱那時朋友圈
裏很多港人從英國「逃難」歸港。後來各國疫情的發
展、專家的論述都表明，戴口罩作用巨大。
其次是要勤洗街。馬忠禮認為，現在政府洗街的頻率

仍顯不足。他回憶，在 2003 年非典期間，往往隔天便要
洗街，這不僅能夠消滅街上細菌，也能增強居民的防疫
意識，因而值得仿效。

推遲選舉合理必要
鑒於新冠肺炎的嚴峻形

勢，政府決定將立法會選舉
推遲一年，馬忠禮認為，這
不僅合理合法，而且是必要
及時之舉。他表示，一定要
把人的生命安全擺放在首要
位置。可以看到，新冠肺炎
嚴重威脅着老年群體的生命
安全，這些日子屢屢傳來其
受感染後離世的消息。他因
而建議，對於年齡在六十歲
以上的選民，應該劃分早晨
的時段專門給其投票，以減
少其受感染風險。
另外，香港經濟也持續受到疫情衝擊，旅遊、零售、

飲食無不受到影響。對此馬忠禮認為，政府可以分別建
立民生委員會及疫情經濟委員會，研究政策、公布出
台、執行落實。他認為更加具體的幫扶舉措必須盡快、
盡早，因為那些中小企沒有能力等待。他舉例，巿面上
已有美容店關門、修腳店不能開、酒吧也不能開，但是
租金仍然要交。沒有資金回籠，卻仍要交租，企業往往
無以為繼。

政府搭台企業唱戲
馬忠禮分外看重政府所扮演的角色、所發揮的作用。

對於港青融入「粵港澳大灣區」，他同樣認為，政府的
工作不可或缺。例如，應該向這些港青提供一些落腳
點，因為他們不比生於內地、長於內地的青年，對內地
了解不深，也少有親朋好友，遇到困難，也不知道找
誰。因而若能在深圳、珠海先建立幾個辦事處，應能方
便其求學、工作、生活。
當然，港青自身也需努力。若想真正融入大灣區，首

先是要學好普通話。因為如若在內地不能用普通話和朋
友溝通，那麼生活必定遇到困難。馬忠禮年輕時曾赴英
國讀書，那時若想去英國，英文水平至少需在班級名列
前茅，但他坦誠表示，初到英國溝通仍有困難，可唯有
克服困難，才能真正走入當地、融入當地。
最後，對於香港、內地的經貿往來，他認為同樣需要

政府搭台、企業唱戲。他表示很羨慕澳門在江蘇的合作
園區，與港青赴大灣區一樣，有了這個落腳點，而後才
能集中人力、物力，共謀發展。他認為，這都需要政府
先搭好大的框架，然後再由企業具體落實、執行。
最後，儘管身任多年政協委員，但馬忠禮表示，自己仍

要不斷學習，尤其是學習內地的創新科技。他舉例，三年
前曾組團去參觀過螞蟻金服，當時有團員問：這家企業是
做服裝嗎？三年後，這家做金融服務的企業，已然估值兩
千億美金。他表示學無止境，為了跟上時代的腳步，自己
必須不斷學習。

■江蘇省政協常委、江蘇旅港同
鄉聯合會會長馬忠禮

江蘇省政協常委、江

蘇旅港同鄉聯合會會長

馬忠禮日前接受了香港
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訪，暢談疫下香港前

路。他認為，疫情之

下，中央對香港的醫療

援助及時且必要，而推

遲選舉乃不得已而為

之，是把人民生命安全

放到首位的體現。他同

時建議政府出台更多具

體舉措，以幫助業界渡

過難關。
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